



Madame Christine Vautrin

Ministre du partenariat avec les territoires et de la décentralisation
20 avenue de Ségur
75007 Paris

Madame Agnès Pannier-Runacher

Ministre de la transition écologique, de l'énergie,
du climat et de la prévention des risques
Hôtel de Roquelaure
246 boulevard Saint-Germain
75007 Paris

Paris, le 23/09/2024

N/Réf : ZN/LJ/24235

Objet : Installation du nouveau gouvernement – Points d'actualité sociaux de vos ministères

Mesdames les Ministres,

A l'occasion de votre prise de fonctions, FORCE OUVRIERE, première organisation représentative au sein du précédent ministère de la transition écologique et de la cohésion des territoires, vous adresse un état de sujets sociaux généraux et particuliers nécessitant une attention particulière de votre part.

Attachés au maintien de l'unité de portage des politiques publiques correspondantes, et sans préjuger du partage de tutelle entre vos ministères respectifs, vous trouverez à cet effet ci-joints un état des dernières sollicitations adressées à votre prédécesseur et restées sans réponse ou sans réponse satisfaisante :

- Courrier du 6 juin 2024 relatif aux propositions des rapports Ravignon et Woërt sur la décentralisation
- Courrier du 10 juin 2024 relatif à l'état du plafond d'emploi et de la masse salariale du ministère, ainsi qu'à la situation budgétaire des services (sujets dont les remontées estivales des services ont renforcé l'acuité, et l'approche du PLF 2025 renforce la grande inquiétude)
- Courrier du 12 juin 2024 relatif au bilan du concours national à affectation locale pour le recrutement de TSPDD complété par le courrier adressé à votre DRH le 10 juillet 2024 en réponse au premier bilan transmis.
- Courrier du 18 juin 2024 relatif à l'expérimentation de la semaine en 4 jours, accompagné d'une plateforme de revendications dédiée et proposant notamment la réinscription sans attendre de la semaine de 4,5 jours dans le règlement intérieur ministériel.
- Courrier du 25 juin 2024 relatif à l'administration territoriale de l'État et la transition écologique

FEETS FO

Fédération de l'Équipement, de l'Environnement, des Transports et des Services **FORCE OUVRIERE**
46 rue des petites écuries 75010 Paris



contact@feetsfo.fr

www.feetsfo.fr

01 44 83 86 20

01 48 24 38 32



Au delà de ces thématiques non exhaustives, nous tenons à attirer votre attention sur le sujet brûlant de la protection sociale complémentaire, sur lequel nous vous joignons la lettre ouverte adressée par FO le 3 juillet dernier au président de la commission paritaire de pilotage et de suivi ministériel, ainsi que le corps de la pétition ayant déjà regroupé près de 7000 signatures auprès des personnels de votre ministère affirmant leur refus de voir:

- leur protection sociale complémentaire privatisée et déshumanisée,
- leur salaire ponctionné de force pour alimenter des fonds de pensions nord-américains et sud-asiatiques,

En appelant les pouvoirs publics à tout mettre en œuvre pour reprendre une négociation sur la base d'un nouveau projet couplé de protection sociale complémentaire intégrant la prévoyance.

Enfin, l'actualité du récent hommage national organisé en mémoire d'un gendarme mort suite à une incivilité routière ne fait que raviver les revendications de FO pour que la dangerosité des missions des agents des Directions Interdépartementales des Routes soit enfin reconnue réellement, de la même manière que nos collègues d'autres ministères.

Monsieur, madame le/la ministre, le contexte politique et institutionnel ayant amené à la mise en place de la nouvelle mandature ne fait par ailleurs que renforcer la pertinence et la force des résolutions adoptées lors de notre dernier congrès, dont vous trouverez ci-joints le volet dédié au secteur « Fonction Publique » de la FEETS-FO (qui comprend par ailleurs les secteurs « Transport aérien », « Autoroutes » et « Maritime et Portuaire »). Ce contexte invite par ailleurs à la construction d'un PLF 2025 consolidant les moyens et effectifs de notre ministère, afin de préserver les missions d'intérêt général et les droits des agents qui les portent.

Restant à votre disposition avec nos différents syndicats nationaux pour évoquer ces différents sujets, je vous prie d'agréer, mesdames les ministres, l'expression de ma très haute considération.

Le Secrétaire général



Zainil NIZARALY

